
令和３年第４回石川町議会定例会一般質問通告書 

 

通告 １ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 ３ 番議員  菊池美知男  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．コロナ感染防止対策に

ついて 

コロナ禍の中における総合健診の実施方法

やコロナ感染防止対策について伺う。 

（１）健診受診者や従事者のコロナ感染防止

対策について 

（２）かかりつけ医での健診の考え方につい

て 

 町長 

 保健福祉課長 

 

２．災害復旧と防災対策に

つて 

令和元年台風第１９号は、本町にも甚大な

る被害をもたらしたが、現在における復旧の

状況と今後の計画、また大雨に対する防災対

策について伺う。 

（１）川井橋等流出した橋の今後の計画につ

いて 

（２）ダムや河川改修等による豪雨災害に対

する町としての取り組みについて 

町長 

都市建設課長 

農政課長 

３．子育て支援につて 全国的な傾向として、核家族化や共働き世

帯など就労形態の多様化により子供を取り巻

く環境は大きく変化している。放課後子ども

達が安心で安全に過ごせる居場所が必要とな

ってくるが、その支援策について伺う。 

（１）放課後児童クラブの現状と課題につい

て 

 教育長 

 教育課長 
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通告 ２ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 １１ 番議員  関根 信次  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．災害対策について  災害は忘れたころにやってくると言われて

いる。備えれば憂いなしで、ある程度は防ぐ

ことは考えられるが、本町における防災対策

について伺う。 

（１）町の地域防災計画に基づく初動体制に

について 

（２）災害時の要支援者に対する避難誘導に

ついて 

（３）災害時の避難指示について 

（４）町民の地域防災への協力体制を高めて

いく方策について 

（５）千五沢ダムの決壊が起こった場合には、

早急な避難が必要だが、その取り組みに

ついて 

 

 町長 

 総務課長 

保健福祉課長 

２．町道の整備について  石川バイパスは着々と進行しているが、町

発展を目指すには、町内道路の整備が優先と

思われる。特に古舘地内と長久保地内を結ぶ

町道２１９号線は通行量が多く、早急な改良

が必要と考えられる。今後、改良整備計画を

どのように考えているのか伺う。 

（１）令和３年度以降の主な町道改良工事の

着工予定について 

（２）町道２１９号線の改良工事がなぜ進ま

ないのか 

 

 

 

 町長 

 都市建設課長 



３．企業誘致について  町発展を目指すには、若者が定住できる環境

づくりが大切であり、企業誘致が必要である。

そこで、町の考えを伺う。 

（１）現在までの企業誘致の課題について 

（２）今後の企業進出の予定について 

（３）今後の企業誘致の進め方について 

（４）誘致企業も含めた町内企業への支援や情

報収集について 

 町長 

 企画商工課長 
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通告 ３ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 １ 番議員  乾 初美  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．住宅セーフティーネッ

ト制度の活用と住宅確保

要配慮者に対する支援に

ついて 

 

 

２年前の９月定例会において、住宅セーフ

ティーネット制度の活用と住宅確保要配慮者

に対する支援について質問した。その後の進

捗状況について伺う。 

（１）町営住宅の現状について 

（２）本町における住宅セーフティーネット制

度の活用と今後の方針について 

（３）高齢者やひとり親世帯など、配慮が必要

な世帯の居住状況と居住の安定に向けた

家賃低廉化等の施策について 

 町長 

 都市建設課長 

保健福祉課長 

２．通学路の安全確保と防

犯対策について 

一昨年石川管内で、不審者による事件が起

きた。本年７月にも不審者情報あり、町民か

ら心配の声があがっている。登下校時の通学

路における安全確保と防犯対策について伺

う。 

（１）通学路の定期的な点検について 

（２）安全確保に向けた町の取り組みについて 

（３）今後の通学路等の整備予定について 

教育長 

教育課長 

３．町内の小・中学校にお

けるいじめと不登校につ

いて 

文科省の昨年の調査によると、全国の学校

におけるいじめの件数が過去最多となり、低

年齢化が進んでいることが指摘された。また、

不登校状態の児童・生徒の数も過去最多とな

った。そこで、本町の状況を伺う。 

（１）いじめ・不登校の認知件数について 

（２）現在の対策と対応について 

（３）今後の取り組みについて 

教育長 

教育課長 
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通告 ４ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 ４ 番議員  根本 重泰  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．自治センター及び地域

自治協議会について 

 

 

 

 

地区公民館が自治センターとなり、１３年

目となる。この間、社会状況の変化、現場担

当者の引継ぎなどがあり、本来の目的であっ

た地域課題の解決、地域拠点としての機能が

担保されているのか、また、今後の運営方針

について伺う。 

（１）自治センター設立当時の目的と時間を

経た現在の目的について 

（２）自治協議会設立の目的と現時点での事

業評価について 

（３）職員のスキルアップの研修体制につい 

 て 

（４）今後の運営と課題について 

 

 町長 

 企画商工課長 
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通告 ５ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 ９ 番議員  渡辺 実  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．積極的な人口減少対策

の実施について 

 

 

 社人研の推計でも、減少率が上昇し、４０

年後には７，３８９人とされ、町の最重要課

題と位置付けるべきである。特に令和２年度

の出生数は５８人で、その少なさに驚いてい

る。対策の重点施策となる住宅施策の考えと

具体化を伺う。 

（１）人口減少及び自然増減、社会的増減の

推移について 

（２）人口減少対策の重点施策として、住宅

の具体的計画について 

（３）住まいづくりプラン（定住人口維持に

向けて）の改訂の考えについて 

 町長 

 所管課長 

 

２．認定こども園建設予定

地（旧旧石川小学校跡地）

の安全確保について 

 

 

認定こども園が令和６年度開園を目指し

て、建設予定地を旧旧石川小学校跡地として

いるが、自然災害や冬場の日陰化、送迎路な

どに不安を感じている。その対策を伺う。 

（１）土砂災害警戒区域、急傾斜地崩壊危険

区域及び千五沢ダム決壊時浸水区域の安

全確保について 

（２）冬場の園庭凍結対策について 

（３）送迎時の安全対策について 

 教育長 

 所管課長 

３．職員の定年制延長に向

けた取り組みについて 

 

 

 ２０２１年６月、国家公務員法及び地方公

務員法改正が行われ、公務員の定年が６５歳

に段階的に引き上げられた。２０２３年度か

らの施行に向けて、早急な対応が求められて

いる。制度の概要及び進め方を伺う。 

（１）定年延長の制度概要について 

（２）定年延長の実施に向けた進め方につい 

  て 

 町長 

 所管課長 

 



（３）職員組合との交渉の考えについて 
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通告 ６ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 １０ 番議員  瀬谷 京子  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．石川放課後児童クラブ

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

近年、核家族や保護者の就労により放課後

児童クラブの利用者が増え定員超となってお

り、活動場所も分散している。来年度沢田小

が石川小に統合されると、さらに需要が増す

と考えられる。今後の対策を伺う。 

（１）登録児童数と活動場所、活動内容、及

び支援員などの現状は 

（２）支援員の認定資格者の確保と正規職員

配置の考えは 

（３）専用部屋が少なく、狭隘、更にモトガ

ッコと石川小校舎に分散している。児童

の安全確保と環境整備のため早急に対策

を講じる必要があると思うが考えは 

 

 教育長 

 教育課長 

 

  

 

２．寄贈を受けた自由民権

に関する資料について 

 

 本町は自由民権運動の発祥の地と称されて

いる。石尊山に民権記念碑があり、重謙屋敷

が復原された。町民による顕彰事業や研究な

ども盛んに行われている。 

早稲田大学名誉教授安在邦夫氏から、膨大

な量（７００箱超）の資料が町に寄贈された。

現状と課題を伺う。 

（１）安在氏からの資料を引き受けた経過と

内容は 

（２）現在ボランティアが整理中と聞くが、

進捗状況と今後の見通しは 

（３）専門的資料であれば利用は限られると

思われるが、どのように活用されるのか、

また、展示や保管をどう考えるか 

 教育長 

 生涯学習課長 
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通告 ７ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 ５ 番議員  瀬谷 寿一  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．水害に強い安心安全

なまちなか（用途地域

及び周辺地域）づくり

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

水害に強い安心安全のまちなかにするための

対策と急激な人口減少・少子化にブレーキをかけ

るための住宅施策が急務である。次の点について

伺う。 

（１）改正ハザードマップの主な改正点について 

（２）令和元年台風第１９号被害後の北須川・今

出川改修計画に対する町の取り組みについ

て 

（３）防災道路としての役割が高い県道いわき石

川線石川バイパス周辺の土地利用で人口ダ

ム施策が考えられないか 

（４）緊急対策として、数カ所の町有地を子育て

世代への宅地として提供することはできな

いか 

 町長 

 総務課長 

 都市建設課長 

２．町民が期待する「道

の駅」整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

道の駅整備については、現在、町民の間で意見

が二分しているが、計画している道の駅が、石川

町のまちづくりに、産業振興に大きく貢献するこ

とが見込めれば理解してくれると思われる。議会

が提案した課題解決型「道の駅」として整備され

ることを期待したいが、次の点について伺う。 

（１）町内外との交流の場、町の顔となる道の駅

の場所決定の経過について 

（２）道の駅の管理運営を民間事業者への委託と

したが、農業、商業、観光業等の振興策につ

ながるのか 

（３）ゲートウェイ機能を重視した情報発信施設

の運営への観光物産協会の関わりについて 

 町長 

 農政課長 
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通告 ８ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 ６ 番議員  小木 芳郎  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．安全で住みよいまちを

つくるための防災対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

町民の生命財産を守るため、防災対策の充

実は大切であると考えるが、次の点について

伺う。 

（１）大雨による大規模災害に備え、町民の

生命と財産をどのようにして守るのか 

（２）防災計画と防災訓練実施について 

（３）自主防災組織活動事業の内容について 

（４）ハザードマップへの土砂災害警戒区域

等指定箇所の掲載について 

（５）令和３年５月に改定された避難情報の

ガイドラインと安全に避難行動をとるた

めの対策について 

（６）災害発生時の避難所開設について 

 

 町長 

 総務課長 
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通告 ９ 番 令和３年 ８月２６日  午前  時  分 受付 

次の件について、石川町議会会議規則第61条第２項の規定により、一般質問の通告を 

 します。 

   令和３年 ８月２６日 

             質問者 ７ 番議員  増子美知夫  

 石川町議会議長 草野 伝明 殿     

件  名 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．通学路の危険箇所点検

実施について 

 

 

 

 

去る６月２８日に千葉県八街市で下校途中

の児童５人が痛ましい死亡事故の発生を受け

て文科省は全国の通学路点検を１０月末をめ

どにまとめる通達をしたが、本町の通学路点

検について伺う。 

（１）本町の通学路は国道・県道・町道と広

範囲になるが、その点検の実施計画につ

いて 

（２）危険箇所点検後の対策に要する財源に

ついて 

 教育長 

 教育課長 

 

 

２．新過疎法について 

 

 

 

 

 

 

 

過疎地域の持続的発展の支援に関する特別

措置法（新過疎法）が本年４月１日に施行さ

れたが、その概要について伺う。 

（１）過疎地域の指定要件と支援措置の内容

について 

（２）本町の過疎地域持続的発展計画策定に

おける基本的な考えについて 

 

 町長 

 企画商工課長 

 

 

 

 

 

 

３．財政健全化判断比率に

ついて 

 

 令和２年度決算に基づく財政健全化判断比

率について伺う。 

（１）前年度より比率が上昇しているが、そ

の要因について 

（２）本町と類似団体との健全化判断比率の

比較について 

 町長 

 総務課長 

 

 

 


